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Ⅰ．傍 聴 人 ２名

Ⅰ．案 件

第１．会議録の承認

１．平成 31 年浦安市教育委員会第３回定例会会議録の承認について

２．平成 31 年浦安市教育委員会第１回臨時会会議録の承認について

第２．教育長からの一般報告

第３．審議事項

議案第１号 契約の締結について（運動公園野球場防球ネット改修工事）

議案第２号 契約の締結について（中央図書館周辺整備工事）

議案第３号 浦安市いじめ対策調査委員会委員の委嘱について

議案第４号 令和元年度教科用図書葛南西部採択地区協議会規約（案）について
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議案第５号 令和元年度教科用図書葛南西部採択地区協議会事務経費予算（案）に

ついて

議案第６号 令和元年度教科用図書葛南西部採択地区協議会委員の推薦について

第４．協議事項

第５．報告事項

１．行事開催案内

(1) 第 57 回西部地区中学校柔道大会開催案内

(2) 第 38 回浦安市小学校陸上競技大会開催案内

(3) うらやすまるごとこども広場開催案内

(4) みんなのスポーツの集い開催案内

２．行事・会議報告

(1) 平成 31 年度第１回社会教育委員会議報告

(2) 平成 30 年度第４回図書館協議会開催報告

３．その他・報告事項

(1) 教育委員会共催・後援行事一覧

(2) 平成 30 年度寄附受入一覧

(3) 令和元年度浦安市立小中学校児童生徒・学級数・教職員数一覧について

(4) 令和元年度市費非常勤職員・県費教職員加配者一覧について

(5) 平成 30 年度まなびサポート事業状況報告

(6) 平成 30 年度千鳥学校給食センター事業報告

(7) 契約の締結について（浦安市民プラザ大規模改修工事）

(8) 平成 30 年度青少年センター事業報告

(9) 平成 30 年度郷土博物館事業報告

(10) 平成 30 年度公民館事業報告

(11) 平成 30 年度図書館事業報告について

(12) 令和元年度浦安市立幼稚園・認定こども園園児数について
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第６．その他
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開 会 （午後３時 00 分）

鈴木教育 長 これより、令和元年浦安市教育委員会第５回定例会を始める。

本日は、川端委員が所用のため欠席となる。

それでは、議事に入る。

議事の第１．会議録の承認である。

１．平成 31 年浦安市教育委員会第３回定例会会議録及び２．平成 31

年浦安市教育委員会第１回臨時会会議録について、承認いただけるか。

（「異議なし」の声あり）

鈴木教育 長 異議がないので、平成 31 年浦安市教育委員会第３回定例会会議録、平

成 31 年浦安市教育委員会第１回臨時会会議録は承認された。

なお、会議録の承認にあたり、会議録署名委員を舘委員にお願いする。

次に、議事の第２．教育長からの一般報告に入る。

１点目は、体育協会主催の功労賞及び優秀賞の表彰式についてである。

５月 13 日に文化会館大会議室で表彰式が行われ、2019 年は、10 名に

功労賞が、65 の団体、個人に優秀賞が受賞された。功労賞は、各競技団

体の競技力の向上や大会等の運営に長年ご尽力いただいた方に、優秀賞

は昨年度、各競技会・大会等で優秀な成績をおさめた団体・個人にそれ

ぞれ贈られるものである。ジュニア層の活躍が目覚ましく、将来が楽し

みに感じられた。

２点目は、第 52 回全日本女子ソフトボール大会及びＶリーグの開催に

ついてである。

４月 20 日、21 日に運動公園野球場にて本市では初となる全日本女子

ソフトボール１部リーグの千葉大会が開催された。20 日は 1,200 人、21

日は 1,350 人が観覧し、近隣の中学校や高等学校のソフトボール部員、

ジュニアのクラブチーム、壮年のソフトボール愛好者などで、２日間４

試合ともに接戦で盛り上がっていた。

また、同日、総合体育館において財団主催の日本バレーボールリーグ
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であるＶリーグのオールスター戦も開催された。こちらも熱狂的なファ

ンが入場待ちするほどの盛況ぶりで、20 日は 2,037 人、21 日は 2,131

人の入場者であったと報告を受けている。

このようなスポーツイベントが本市で開催される機会が増え、駐車場

問題も含め、運動公園再整備計画を早急に検討していく必要があると改

めて感じたところである。

３点目は、公立幼稚園・こども園ＰＴＡ連絡協議会ならびに公立小中

学校ＰＴＡ連絡協議会の定期総会についてである。

５月 24 日に公立幼稚園・こども園ＰＴＡ連絡協議会の定期総会が、５

月 10 日には公立小中学校ＰＴＡ連絡協議会の総会並びに懇親会が開催

された。

当日は、学校・園単位のＰＴＡ役員の方々によりしっかりとした運営

がなされ、役員間のチームワークもよく、滞りなく終了した。

新旧会長の挨拶で、世の中が変化・変容する今、子どもたちが担うこ

れからの社会に対応するために我々大人が変わっていかなければならな

いという思いが述べられていたことが印象的であった。また、男性の役

員が増え、女性が会長職を務めるなど、時代が少しずつ動いていると改

めて感じ、学校教育も変わらなければならないと強く感じた次第である。

４点目は、管内校長会議についてである。

４月 23 日に県総合教育センターにおいて管内校長会議が開催され、

南管内５市 219 校の校長と５市の教育長が出席した。

児童生徒数については、本市が管内５市の中で最も変動が大きく、小

中学生合わせて 486 名の減少であった。

教員数については、管内の校長職のうち新校長の割合が 27.9％となり、

また、管内の小学校の 49 歳の教諭は 10 人、50 歳の教諭は７人、中学校

の男性教諭は 47 歳が 10 人、48 歳が９人、49 歳が 10 人、同じく中学校

の女性教諭は 48 歳が 10 人、49 歳が８人となる。改めて、45 歳から 55

歳代の小学校教諭と 40 歳から 50 歳代の中学校教諭の層が薄いことを実

感するとともに、この世代のリーダーシップ養成の必要性と若年層への

指導の重要性を強く感じた。
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５点目は、平成 31 年３月末をもって学校医を退任された３名の先生方

に感謝状及び記念品をお渡ししたことについてである。

鈴木医院の鈴木吉太郎氏は、南小、浦安中の学校医として 37 年、ベイ

シティクリニックの高橋久子氏は、日の出南小などの学校医として 27

年、横山クリニックの横山謙三氏は、浦安小、みなみ認定こども園の学

校医として 32 年と、長きにわたり本市の子どもたちの保健指導、健康教

育面、また、教職員の健康相談等でご尽力いただいた。この間、３名の

先生方にはこれらの功績が認められ、教育委員会教育功労賞、浦安市民

功労教育文化功労賞を受賞されている。

私からの報告は以上となる。

それでは、議事に入る前に、あらかじめお諮りする。

議事の第３．審議事項、議案第１号から第２号及び第４号から第６号、

議事の第５．報告事項３．その他・報告事項(7)については、浦安市教育

委員会会議規則第 20 条ただし書きの規定により、非公開として取り扱う

こととしてよろしいか。

（「はい」の声あり）

鈴木教育 長 それでは、議事の第３．審議事項、議案第１号から第２号及び第４号

から第６号、議事の第５．報告事項３、その他・報告事項(7)については、

議事の第６．その他の後、非公開で審議することとする。

では、議事の第３．審議事項に入る。

議案第３号 浦安市いじめ対策調査委員会委員の委嘱についてを議題

とする。

事務局の説明を求める。

議案第３号 浦安市いじめ対策調査委員会委員の委嘱について、白石教育総務部長より

説明がなされた。

鈴木教育 長 ただいま説明がなされた議案第３号について質疑を行う。
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質疑はないか。よろしいか。

それでは、質疑がないので、これより議案第３号の採決を行う。

議案第３号について、事務局の説明のとおり、これを承認することと

してよろしいか。

（「異議なし」の声あり）

鈴木教育 長 異議がないので、議案第３号 浦安市いじめ対策調査委員会委員の委

嘱については承認された。

次に、議事の第４．協議事項に移るが、本日の上程はない。

次に、議事の第５．報告事項に移る。

まず１．行事開催案内である。

報告事項の(1)から(4)について、事務局からの説明を求める。

(1) 第 57 回西部地区中学校柔道大会開催案内、(2) 第 38 回浦安市小学校陸上競技大

会開催案内について、亀山保健体育安全課長より説明がなされた。

(3) うらやすまるごとこども広場開催案内について、島﨑生涯学習課長より説明がなさ

れた。

(4) みんなのスポーツの集い開催案内について、望月市民スポーツ課長より説明がなさ

れた。

鈴木教育 長 ただいま報告がなされた行事開催案内４件に対する質問を受け付ける。

西部地区中学校柔道大会の予算は、各市からの負担金や補助金で賄わ

れているのか。

亀山保健体育安全課長 各出場校から大会参加費 4,000 円を入金いただき、西部中学校柔道大

会事務局で収支決算をしている。
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委 員 なぜ、開催会場が浦安市内の体育館ではないのか。

亀山保健体育安全課長 この大会は、11 市の輪番制であり、市川・浦安支部では、塩浜市民体

育館を会場として開催している。

鈴木教育 長 塩浜市民体育館は、柔道場として２面使うことができるため、市川・

浦安支部の中学校の大会はすべて塩浜市民体育館で開催している。

今年は浦安市が事務局ということか

亀山保健体育安全課長 そうである。

委 員 競技規則の中に、「僅差とは指導の差が２以上ある状況を指す」とあ

るが、それは具体的にどのようなことか。

醍醐教育総務部次長 今、柔道は国際ルールとなり、通常は「僅差」はなく、指導の数の差

で決め、差がないときにゴールデンスコアとなり、延々と試合を続ける

ことになる。ただ、この大会では、時間的に余裕がないと思われるため、

どちらか審判が見て優劣を決め、勝敗を決するかたちとなる。

鈴木教育 長 昨年度のうらやすまるごとこども広場の参加者数は、どの程度か。

島﨑生涯学習課長 昨年度は、14 施設 29 事業を行い、3,438 人の参加があった。

鈴木教育 長 参加者数は、どのように確認しているのか。

島﨑生涯学習課長 それぞれの施設で参加者数を集計しており、事業によっては、定員を

設けているところもある。29年度は3,747人、28年度は3,513人であり、

例年 3,500 人程度の参加者数となっている。

鈴木教育 長 例年、６月 15 日は子どもたちだけが休みとなるが、今年は、土曜日に
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当たるため、親子で参加できることから、例年よりも参加者が多くなる

可能性がある。今後も引き続き参加者数を計測し、今後の参考としてほ

しい。

みんなのスポーツの集いと、スポーツフェアの違いは何か。

望月市民スポーツ課長 スポーツフェアは体育協会の種目がメインで、みんなのスポーツの集

いは、軽スポーツ協会の種目がメインとなる。

鈴木教育 長 ほかにないか。よろしいか。

次に、行事・会議報告に移る。

報告事項の(1)から(2)については、事前にお配りした資料をもって報

告とさせていただく。

行事・会議報告２件に対する質問を受け付ける。

委 員 ラグビーワールドカップで、南アフリカチームが来日する際に企画を

考えているようだが、具体的な内容など把握していたら、教えていただ

きたい。

鈴木教育 長 2020 東京オリンピック・パラリンピック推進課が担当課となる。もし、

把握している範囲で答えられるようであれば、お願いしたい。

望月市民スポーツ課長 浦安市は、南アフリカの担当として、ウェルカムパーティー等を企画

すると聞いている。日程などについては、別途資料を用意させていただ

く。

鈴木教育 長 そのほか、小中学校でラグビー教室を開催していただく予定である。

ほかにないか。よろしいか。

次に、３．その他・報告事項に移る。

報告事項の(1)から(2)及び(6)から(12)については、事前にお配りした

資料をもって報告とする。
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報告事項の(3)から（5）について、事務局からの説明を求める。

(3) 令和元年度浦安市立小中学校児童生徒・学級数・教職員数一覧について、(4) 令

和元年度市費非常勤職員・県費教職員加配者一覧について、大和学務課長より説明がな

された。

(5) 平成 30 年度まなびサポート事業状況報告について、山本教育研究センター所長よ

り説明がなされた。

鈴木教育 長 ただいま報告がなされた、その他・報告事項 11 件に対する質疑を行う。

委 員 少人数教育指導員が廃止になった理由を教えていただきたい。

大和学務課長 少人数教育事業が長期間にわたり継続され、各学校で十分な指導がな

されていることから、今回、その役目を果たしたと捉え、廃止した。

委 員 免許外教科対策教員の配置数が 10 名であるのに対し、予算は９名とな

っている理由は何か。

大和学務課長 免許外教科対策教員は、週５日勤務を９名として予算計上しているが、

実際には、週５日勤務ではなく、週３日勤務となる場合もあることから、

現在 10 名となっている。

委 員 免許外教科対策教員はどのような役割を担っているのか。

大和学務課長 免許外教科対策教員が必要なのは、中学校のみとなる。学校の教員数

は、学級数により定数が決められているため、教科によっては必要な教

員数が確保できない場合がある。このような場合、他市においては、社

会科の免許を持った教員が免許外の教科指導を行うなどの対応がなされ

ているが、浦安市では、指導教科の免許を持った教員が教科指導を行う
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ことにより生徒に充実した学習を保証することができるよう、免許外教

科対策教員を雇用しているところである。

鈴木教育 長 本来は任命権のある県教委で配置する必要があるが、配置人数に定数

があり、規模の小さい学校では、必要な教員数に満たないことがある。

全国的にも、例えば、国語の先生が専門外の数学の臨時免許を申請して

教えるなどして対応しているが、浦安市は市費で、免許を持っている教

員を雇い、対応している。

委 員 イヤーマフとは何か。

山本教育研究センター所長 イヤーマフは、不快な雑音をシャットダウンするもので、聴覚過敏や

自閉症のある子どもたちが集中して学習でき、安心して生活ができるよ

う使用している。

鈴木教育 長 図書館の 30 年度実績では、前年度と比べ、多くの事業で減少している

が、その理由は何か。

加藤中央図書館長 大規模改修工事により、12 月末から中央図書館が閉館となったことに

伴う減少となる。

鈴木教育 長 中央図書館が閉館になった３カ月分の減少ということか。

加藤中央図書館長 そうである。分館では、１月以降の利用が大幅に増えているが、中央

図書館の利用人数までは達していないためとなる。

鈴木教育 長 分館の利用者が増えていることから、中央図書館の閉館に伴う影響は、

そこまでは大きくはなかったと捉えていいのか。

加藤中央図書館長 中央図書館から距離が近い分館では、中央図書館の開館時よりも約
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1.5 倍、50％程度の利用者が増えていた。ただ、全体としては、中央図

書館が開館していたときと比較して、８割程度の実績になっている。

鈴木教育 長 市長への手紙でもご意見をいただいており、それだけ中央図書館に期

待していると捉えることができる。

委 員 幼稚園・認定こども園の園児数について、約７割程の定員の充足率に

なっているが、例年このような状況なのか。

三代川保育幼稚園課長 昨年が 1,300 人で、今年度が 1,298 人となるため、園児数としては２

名の減となる。ただ、今年度より日の出幼稚園、明海認定こども園にお

いて、３歳児クラスを各園１クラスずつ開設し、さらに日の出幼稚園の

年長児クラスが１クラス増え、合計で３クラス分増えているが、全体で

は６クラス分減っており、クラス数は昨年と比較し３クラス減となって

いる。

鈴木教育 長 今後の見通しはどうなのか。

三代川保育幼稚園課長 過去の経緯、推移から算出すると、減っていく見通しである。ただ、

10 月からの幼児教育の無償化による影響が分かりかねるため、改めて 10

月以降にもう一度推計を算出する予定である。

鈴木教育 長 管内５市で浦安市が一番小中学生の減少が大きい。市川市も少し減少

しているが、ほかの３市では増加している。浦安市の未就学の子どもた

ちの人口動向によって、適正配置も変わってくる。

ほかに何かあるか。よろしいか。

次に議事の第６．その他に入るが、本日はその他の事項の上程はない。

次に、委員から何かあれば発言をお願いしたい。

委 員 ２月の下旬に我孫子市で行われた元千葉大学の宮本みち子先生の講演
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に出席した。「子ども・若者支援の現状と未来」というテーマでお話い

ただき、そのときの講演内容を本日配付させていただいた。

家庭の経済状況による子どもたちの学習環境の差をなくし、全体の底

上げを図るため、我孫子市では、福祉担当課が中心となり、市民のネッ

トワークをつくっていた。本市では青少年自立支援未来塾を実施してい

るが、おそらく目指しているところは共通であると思う。

未来をつくる子どもたちの教育を様々な手段で充実させていくことが

重要だと改めて感じた。

鈴木教育 長 経済的に恵まれない子たちの学力を上げていくことが必要だと思う。

本市では、青少年自立支援未来塾や浦安子ども支援サークルアップドラ

フトを実施しているので、もっと周知していきたい。

委 員 私も発言する機会があり、浦安市の取り組みを紹介させていただいた

ところ、我孫子市の場合、教育予算での取り組みがなされていないため、

浦安は非常に進んでいると感じた。

鈴木教育 長 宮本先生は、教育と福祉を一体的に取り組まれており、私も同意見で

ある。本市の子どもたちは全体の学力は非常に高い傾向にあるが、その

一方、学習面で遅れている子どもや、家庭で勉強が進められない子ども

もおり、底上げを図っていかなければならないと考えている。

委 員 このお話を伺い、２年前につくば市で開催された文部科学省主催の市

町村教育委員会研究協議会での子どもの貧困についての講演を思い出し

た。ある小学生の子どもたちが自転車に乗って遊び場所に行くという環

境の中、お金がなく自転車を持っていないという子どもがいるとしたら、

それは相対的な貧困となる。もしそれが、自転車を使わない小学生であ

れば貧困にはならないが、その環境で自転車を使わなければ、お友達と

遊べないという環境であれば、自転車を持つことができないということ

は相対的な貧困であると講義いただいた。
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浦安の中でも、ある学区の子どもたち全員が持っているものを持たな

い子どもは、相対的な貧困に該当する可能性があるのではないかと思っ

た。

鈴木教育 長 今、学校の健康診断の時期に当たるが、例えば、学校から虫歯の治療

について勧告をしても、治療がなされていない場合がある。それがどの

ような理由で治療がなされていないのかという理由まで、踏み込んでい

く必要があると思う。そこに何らかの治療に行けない環境がある可能性

がある。いつも委員より、小学２年生で掛け算九九が理解できなくても、

理解できないまま進級ができてしまうとことについて、ご指摘をいただ

いているが、今後は、学習面で取り残されている子どもたちを引き上げ

られるようサポートを行ったり、生活面も含めて支援していかなければ

ならないと改めて感じた。

また、私からは、５月９日、10 日に開催された平成 31 年度関東地区

都市教育長協議会総会について報告させていただく。

今回は長野県松本市で開催され、菅谷昭松本市長による講演が行われ

た。講演は「21 世紀を生きる若者たちへの期待」をテーマに、金子みすゞ

さんの「わたしと小鳥とすずと」という詩を用いて、みんな違ってみん

ないいということを改めて今の若者たちに伝えたいという内容であった。

菅谷市長は、学校からの依頼で中学３年生や、高校３年生の進路指導

の際にも講演されており、講演を聞いた子どもたちからは、同じような

話を学校の先生からも話を聞いても、上辺ばかりの話だが、菅谷市長の

ように実際に行動を起こした人の言葉が重いという感想をいただいてい

るそうである。教育の問題の本質は、なぜ生きるのか、生き様や生き方

を教えることである。学校の先生方は、人生を語ってない。人生に正答

はないので、子どもたちに一緒に考えていこうという言葉がけをしてほ

しいと話されていたことが、とても印象的であった。そして、自身の経

験から若いときによい師匠と出会うということはとても大事で、本物の

教師は教え子たちの心に宿る教育者であってほしいと話していた。また、

トロントへの留学経験から、個性を生かすシステムを充実強化する必要
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があるとお話しいただいた。私も今までの日本の中央集権型のシステム

は変えていかなければならないと考えており、規制概念からの脱却、画

一的な教育制度の弊害が出ていることから、変える必要があることなど

についてお話いただいた。ぜひ教員に聴いていただきたい講演であった。

来週は全国大会に参加させていただく予定である。

以上、私からの報告となる。

それでは、これより教育委員会会議規則第 20 条ただし書きの規定によ

り、非公開と決定した案件について審議を行う。

案件は、議事の第３．審議事項議案第１号から第２号及び第４号から

第６号、議事の第５、報告事項．３．その他・報告事項（７）です。浦

安市教育委員会会議規則第 22 条の規定により、教育総務部長、教育総務

部参事、教育総務部次長、生涯学習部長、生涯学習部次長、教育総務課

長、市民スポーツ課長以外は退室してよい。なお、中央図書館長、指導

課長、生涯学習課長、生涯学習課主幹は別室にて待機をお願いする。

また、傍聴人の皆様も退室いただくようお願いする。

それでは、暫時休憩とする。

議事の再開は５分後、４時 15 分とする。

休 憩 （５分）

鈴木教育 長 それでは、議事を再開する。

これより教育委員会会議規則第 20 条ただし書きの規定により、非公

開と決定した案件について審議を行う。

案件は、議事の第３．審議事項、議案第１号から第２号及び第４号か

ら第６号、議事の第５．報告事項３．その他・報告事項（７）である。

議案第１号から第２号、議事の第５、報告事項．３．その他・報告事項（７）については、

教育委員会会議規則第 20 条ただし書きの規定により、非公開の取り扱いとしていたが、令

和元年６月７日に市長が市議会に議案を提出したため議事録を公開する。
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鈴木教育 長 それでは、議案第１号 契約の締結について（運動公園野球場防球ネ

ット改修工事）を議題とする。

事務局の説明を求める。

議案第１号 契約の締結について（運動公園野球場防球ネット改修工事）について、八

田生涯学習部長より説明がなされた。

鈴木教育 長 ただいま説明がなされた議案第１号について質疑を行う。

今のネットは昇降するのか。

望月市民スポーツ課長 現在も昇降式である。

鈴木教育 長 改修後は 45 メートルも昇降することになるのか。

望月市民スポーツ課長 そうである。

委 員 平成 29 年４月の完成後、２年しか経過していない中での改修工事とな

り、費用もかなり掛かることになるが、これは当初から想定できなかっ

たのか。

望月市民スポーツ課長 平成 29 年４月に完成した浦安市運動公園野球場は、計画当初、市民

野球の軟式野球や、硬式の高校野球の地区予選が開催できる仕様で整備

したが、このグラウンドが硬式野球対応のグラウンドであることから、

平成 28 年 10 月に千葉ロッテマリーンズからスポーツを通した地域貢献

への申し出があり、平成 29 年１月にフレンドシップシティ・プログラム

協定を締結し、イースタン・リーグの千葉ロッテマリーンズ戦の開催や

社会人野球を開催することとなった。

プロ野球や社会人野球の打力は強く、三塁側へのファールボールが防

球ネットを超え、隣接する市道幹線６号に落下するといった事態が発生

したことから、今回、改修工事を行う。
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委 員 今もボールが防球ネットを超えて市道に落ちたりしている状況が続い

ているのか。

望月市民スポーツ課長 ボールが防球ネットを超えて市道に落ちたりしている状況が発生し

てから、このまま開催を続けた場合に危険が伴うものと判断し、今年度

は、プロ野球や社会人の利用を禁止している。

鈴木教育 長 ボールが防球ネットを超えた回数はどのくらいか。

望月市民スポーツ課長 昨年度については、プロ野球が９試合中 12 回、社会人野球が 19 試合

中５回と把握している。

委 員 被害は出ているのか。

望月市民スポーツ課長 人的な被害は出ていないが、幹線６号沿いにある工場の窓ガラスを割

ってしまったが、社会人野球側で保険に加入していたため、それについ

ては解決している。昨年度は、ファールボールの際、大きな笛を鳴らし

て、警備員を増やすなどの対応をしていたが、万全な体制ではないこと

から、現在は、プロ野球や社会人野球の利用を禁止している。

委 員 プロ野球や社会人野球を受け入れる必要性について、市としてどのよ

うに考えているのか。

望月市民スポーツ課長 市民利用の軟式野球や高校野球地区予選レベルの開催にとどめた活

用とすべきか、または、プロ野球や社会人野球が開催できるよう改修工

事を行うべきかを検討してきたが、国の基本指針であり、本市でも取り

組んでいる「見るスポーツ」が、市民のスポーツへの興味関心を喚起し、

競技力アップにつながることや、子どもたちがトップアスリートの高い

パフォーマンスを見ることで、夢や希望を持ち、スポーツを通した青少
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年の健全育成や地域への貢献が期待されるものと考え、改修工事を実施

するに踏み切ったところである。

鈴木教育 長 それでは、議案第１号の採決を行う。

議案第１号について、事務局の説明のとおり、これを承認することと

してよろしいか。

（「はい」の声あり）

鈴木教育 長 異議がないので、議案第１号 契約の締結について（運動公園野球場

防球ネット改修工事）は承認された。

次に、議案第２号に移るが、市民スポーツ課長は退席してよい。中央

図書館長が入室する。

それでは、議案第２号 契約の締結について（中央図書館周辺整備工

事）を議題とする。

事務局の説明を求める。

議案第２号 契約の締結について（中央図書館周辺整備工事）について、八田生涯学習

部長より説明がなされた。

鈴木教育 長 ただいま説明がなされた議案第２号についての質疑を行う。

委 員 駐車、駐輪台数は、どのように決められたのか。

加藤中央図書館長 平成 28 年度に周辺整備の設計を行うにあたり、従前の総合駐車場の図

書館利用者用の実態調査を行い、それに基づき、計画を立てたところで

ある。

鈴木教育 長 駐車場は、中央図書館利用者専用となるのか。
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加藤中央図書館長 図書館の利用が多い日曜日には、満車に近い状態になるため、できれ

ば図書館利用者を優先したいと思う。

委 員 中央図書館と東小学校の間にある樹木は、どのようにする予定か。

加藤中央図書館長 東小学校側の樹木については、この工事で伐採する予定であり、既に

建築工事で一部を伐採している。中央図書館の緑化面積が確保されてお

り、浦安公園を含む緑化は従前よりも多くなる予定である。

委 員 東小学校が隣接し、通学路である歩道に車が出入りすることが心配で

ある。子どもたちに対する安全対策については、どのように考えている

のか。

加藤中央図書館長 これまで公用車用駐車場として使用していた出入り口は、東小学校の

西門近くであり、歩行者専用道路にも近接していたことから、安全性を

考慮し、出入り口を西側に移した計画としている。供用開始した場合、

警備員を配置するなどして、安全に配慮していきたいと考えている。

委 員 樹木を伐採するとのことだが、伐採した樹木は、ほかの公園などに植

植え替えることはできないのか。

八田生涯学習部長 図書館の周辺の樹木は、30 年来の老木となるため、移植が非常に困難

であり、移植しても根がつきづらい。以前、旧市役所庁舎の正面にイチ

ョウの木があり、新庁舎建て替えに伴い、立体駐車場脇に植え替えを行

ったが、最終的には枯れてしまった。やはり 30 年、40 年経過した樹木

を移植することは非常に難しく、今回は全て伐採させていただいた。

鈴木教育 長 それでは、議案第２号の採決を行う。

議案第２号について、事務局の説明のとおり、これを承認することと

してよろしいか。
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（「異議なし」の声あり）

鈴木教育 長 異議がないので、議案第２号 契約の締結について（中央図書館周辺

整備工事）は承認された。

次に、議案第４号から第６号に移るが、中央図書館長は退席してよい。

指導課長が入室する。

鈴木教育 長 次に、議事の第５．報告事項３．その他・報告事項に移るが、指導課

長は退席してよい。生涯学習課長と生涯学習課主幹が入室する。

議事の第５．報告事項に移る。

３．その他・報告事項（７）契約の締結について（浦安市民プラザ大

規模改修工事）について、事務局からの説明を求める。

(7) 契約の締結について（浦安市民プラザ大規模改修工事）について、島﨑生涯学習課

長より説明がなされた。

鈴木教育 長 ただいまの報告に対する質問を受け付ける。

委 員 入札は、１者だけか。

島﨑生涯学習課長 電子入札で１者のみである。

委 員 改修による変更点は何か。

島﨑生涯学習課長 大きな変更点としては、事務室を現在のエレベーターホール側に移転

し、小ホールを平土間の多目的ホールとする。

議案第４号、５号、６号については、教育委員会会議規則第 20 条ただし書きの規定により、

非公開の取り扱いとする。
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また、既存の中ホールを無くし、市民ギャラリーにすることで、改修

後は、３つの市民ギャラリーとする。この市民ギャラリーは、分割せず

に大きな１つのギャラリーとしても利用することができる。

鈴木教育 長 ハローワークは改修後も変わらないのか。

島﨑生涯学習課長 ハローワークは、既存の場所で、現在よりやや施設の規模が小さくな

る予定である。

鈴木教育 長 オープンはいつの予定か。

島﨑生涯学習課長 準備期間を経て、５月頃のオープンを予定している。

鈴木教育 長 ほかにないか。よろしいか。

以上で、令和元年浦安市教育委員会第５回の定例会を閉会する。

閉 会 （午後４時 55 分）


